

# LA ULTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.716

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Miércoles 8 de Marzo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

ACTUALIDAD

## Los sucesos de Rusia

### El Manifiesto del Zar á Rusia

He aquí el texto completo del Manifiesto dirigido por el Zar á Rusia, y que, según anunció el telegrafo, publicó ayer *El Mensajero Oficial* de San Petersburgo.

«Plugo á la Providencia, impenetrable en sus designios, someter nuestra Patria á la prueba penosa de una guerra cruel en el Extremo Oriente, donde está empeñado el honor de Rusia.

El alto interés de nuestra dominación en el Océano Pacífico; la necesidad imperiosa de asegurar la prosperidad no solamente de nuestra Nación, sino de todos los países cristianos, ha exigido del pueblo ruso el gasto prodigioso de sus fuerzas y el sacrificio de muchas víctimas amadas de nuestro corazón.

Mientras los hijos gloriosos de Rusia combaten con bravura y patriotismo y exponen su vida por la fe, por el Zar y por la Patria, en la Patria misma han estallado disturbios, para nuestro propio dolor y alegría de los enemigos.

Gracias á las paces de la Santa Iglesia ortodoxa, unida al poder autocrático del Zar, Rusia ha triunfado ya en muchas guerras y se ha sobrepuesto á muchas crisis, saliendo siempre fuerte é indomable de esas difíciles pruebas.

Sea como sea, el desorden interior de estos últimos tiempos y la perturbación de los espíritus, que ha favorecido la extensión de la rebeldía, nos obligan á recordar á las autoridades del Gobierno y á todas las demás su deber y su juramento. Redoblen su vigilancia en defensa de la ley, del orden y de la seguridad. Inspírense en la firme convicción de que ante la Patria son moralmente responsables de su conducta.

Cegados por el orgullo, movidos de malas intenciones, los jefes revolucionarios urden atroces maquinaciones contra la Santa Iglesia ortodoxa y contra las leyes, que son pilares del edificio del Estado ruso.

Piensen que, destruyendo los lazos naturales que nos unen al pasado, podrán arruinar el régimen existente y reemplazarlo por otro cuyas bases rechazan la tradición de nuestro país.

Sólo el apaciguamiento de los espíritus podrá permitirnos fomentar el bien del país y mejorar sus instituciones de gobierno.

Dios conceda la verdad á los gobernantes, la paz al pueblo, el vigor á las leyes, la prosperidad á la fe: todo para la consolidación del poder autocrático en bien de mis súbditos queridos.

Con este Manifiesto, verdaderamente inoportuno ante las manifestaciones conmemorativas que se celebrarán mañana, desahucia el Zar las aspiraciones incompatibles «con la tradición», y protesta de mantener á toda costa el poder autocrático: son de presumir los efectos. A la vez se ha publicado un *ukase*, en el que se ofrece á los súbditos leales facilidad para acudir y reclamar ante el Emperador, y se ruega á los ciudadanos y á las colectividades que sometan al Consejo de ministros, presidido por el Zar, sus opiniones en todo lo que afecte á la mejora de la Administración pública y á la prosperidad del país.

Entrevista con Máximo Gorki  
Un corresponsal del *Daily Chronicle* ha celebrado con Gorki, á su llegada á Riga, una interesante entrevista.

La salud del ilustre escritor es bastante buena; parece contento, y habla expansivamente. Muéstrase muy agradecido al interés y á la simpatía que le ha probado la Prensa de todo el mundo.

«Fui detenido—dice—en la mañana del 24 de Enero, por agentes que esforzaron conmigo su cortesía, aunque no pudieron omitir alguna desconsideración.

Después de examinar mis papeles me condujeron á la prefectura de Policía, y seguidamente al tren de San Petersburgo.

En la capital estuve vigilado, á disposición de la autoridad, hasta el lunes; me llevaron á la fortaleza y me recluyeron en una celda fría y algo oscura, pero no incómoda.

Se me obligó á vestir el uniforme de los presos y á cumplir en todo el reglamento de la prisión.

Tenia que desnudarme en presencia de guardias.

La incomunicación, el silencio absoluto, la inquietud por mi suerte, me deprimieron un poco.

Me redujeron á prisión, acusándome de formar parte de una Sociedad secreta y de poseer documentos atentatorios al régimen.

Demostrada la falsedad absoluta de la primera acusación, se me permitió recibir las visitas de mi mujer y de mis amigos. Ya no estuve solo ningún día.

La autoridad ha examinado todas las cartas que yo escribía. Me fué secuestrado un drama que escribí en la prisión, *Los hijos del Sol*, en que presento las diferencias enormes que separan á la sociedad culta y á la clase pobre del país ruso.

## Contra la trata de blancas

El convenio internacional, que, según nos anunció el telegrafo, publicó la *Gaceta*, está firmado por Alemania, España, Bélgica, Francia, Inglaterra, Italia, Países Bajos, Portugal, Rusia, Suecia y Noruega, Suiza, Dinamarca y Austria.

Con arreglo á este convenio, cada uno de los gobiernos contratantes se compromete á establecer ó á designar una autoridad encargada de centralizar todos los datos relativos al reclutamiento de mujeres y jóvenes para dedicadas á la prostitución en el extranjero; esta autoridad podrá comunicarse directamente con el servicio sanitario establecido en los demás Estados contratantes.

También se comprometen los gobiernos á ejercer vigilancia, particularmente en las estaciones, puertos de embarque y durante los viajes, para descubrir á las personas que conduzcan mujeres ó jóvenes destinadas á la prostitución.

Se dará cuenta á las autoridades del lugar de destino, á los agentes diplomáticos ó consulares interesados, ó á cualesquiera otras autoridades competentes, de la llegada de personas que evidentemente parezcan ser autores, cómplices ó víctimas de un tráfico de este género.

Los Gobiernos se obligan á hacer recibir, en caso necesario y dentro de los límites legales, las declaraciones de las mujeres ó jóvenes de nacionalidad extranjera que se dedican á la prostitución, con objeto de determinar su identidad y estado civil, y averiguar quién las ha inducido á abandonar su país. Los datos recogidos se comunicarán á las autoridades del país de origen de dichas mujeres ó jóvenes, para el caso de su repatriación eventual.

Para el caso de repatriación se confiará en instituciones de beneficencia pública ó privada, ó en particulares que ofrezcan las garantías necesarias á las víctimas, cuando éstas se encuentren desprovistas de recursos.

Los Gobiernos se comprometen también á repatriar las mujeres ó jóvenes que lo soliciten ó que sean reclamadas por personas que tengan autoridad sobre ellas satisfaciendo los gastos de transportes ó puerto cuando aquellas no dispongan de recursos y no tuviesen marido, padre ni tutor que paguen por ellas.

La repatriación no se efectuará sino después de conocer la identidad y la nacionalidad, así como el lugar y fecha de llegada á las fronteras. Cada uno de los países contratantes facilitará el tránsito por su territorio.

La correspondencia relativa á las repatriaciones se hará, en lo posible, directamente.

Los Gobiernos contratantes se comprometen igualmente á ejercer vigilancia sobre las oficinas ó agencias que se ocupen en la colocación de mujeres ó jóvenes en el extranjero.

## El homenaje á Echegaray

El programa del homenaje al ilustre Echegaray ha quedado concluido en la siguiente forma:

Día 28

A las tres de la tarde.—Solemne acto, en el salón de sesiones del Senado, para la entrega oficial del diploma é insignias Nobel.

Asistirán S. M. el Rey, el Cuerpo diplomático, el Gobierno en pleno y numerosas representaciones de todos los Centros literarios, científicos, artísticos, etc.

El discurso correspondiente á este homenaje lo pronunciará D. Francisco Silvela.

Hablará en nombre de Suecia el ministro plenipotenciario de aquella Nación, señor barón de Wedel Jarlsberg; le contestará en nombre de España, el presidente del Consejo de ministros.

Su Majestad el Rey hará entrega del diploma é insignias al Sr. Echegaray.

A las ocho y media de la noche.—Función de gala en el teatro Español, poniéndose en escena *El gran Galeoto*, en cuya representación tomarán parte D.ª María Guerrero y los Sres. Mendoza, Borrás y Thuillier.

Al terminar el último acto las Comisiones de los diferentes Centros harán entrega al Sr. Echegaray, de los mensajes y regalos que le dedican.

Día 19

A las tres de la tarde.—Manifestación popular, en la que figurarán todos los Centros y Corporaciones de Madrid y provincias, previamente invitados ó adheridos, y cuantas personas quieran unirse, para entregar un mensaje al señor Echegaray en su hotel de la calle de Zurbano.

La manifestación se organizará en la Plaza de Oriente, y seguirá el siguiente itinerario:

Calle Mayor, Puerta del Sol, calle de Alcalá, Plaza de Castelar, Paseo de Recoletos, Castellana y Paseo del Obelisco.

Llevará la voz de la manifestación, al hacer entrega del mensaje, D. José Canalejas.

A las nueve y media de la noche.—Sesión académica en la cátedra del Ate-

neo de Madrid, con asistencia de S. M. el Rey y representaciones oficiales y corporativas.

Hablará, en nombre de los ingenieros españoles, el inspector general D. José Morer, catedrático que fué del Sr. Echegaray.

En nombre de la ciencia, D. Santiago Ramón y Cajal.

En nombre de la literatura, D. Benito Pérez Galdós.

Pronunciará el discurso resumen don Segismundo Moret.

La Prensa periódica de España dedicará en este día números extraordinarios en homenaje á D. José Echegaray.

Las compañías dramáticas que actúan en provincias han sido invitadas á poner en escena el día 19 obras del eminente dramaturgo.

Madrid 3 de Marzo de 1905.

Por la Asociación de la Prensa, Miguel Moya (presidente).

Por el Ateneo de Madrid: Rafael Salillas, Cándido Ruiz Martínez y Mariano Miguel del Val (secretario).

Por la Asociación de Escritores y Artistas: Tomás Bretón, Angel Avilés y Jacinto Octavio Picón.

## PARA LAS DAMAS

Las violetas han hecho su aparición, trayendo al espíritu alegrías y esperanzas; son el anuncio de la primavera; heraldo delicado, perfumado y sugestivo, que ayuda á soportar los cielos, fríos, nieves y hielos de la última etapa invernal que, con crueldades mortales, se despidió de los madrileños.

Gracias á las primeras violetas, que recuendan la proximidad de las tibias temperaturas primaverales, se toleran más pacientemente las desigualdades atmosféricas.

Las primeras violetas son como los primeros amores, y los primeros éxitos, y los primeros halagos, algo que deja en el alma una huella dulce y suave.

Así como existen personas que nacen entre títulos, honores y grandezas, y otras que ven la luz obscuramente entre gentes plebeyas, así hay flores que tienen el nacimiento más ó menos aristocrático.

Pero también existen, por fortuna, personas que, teniendo su cuna entre los más humildes, crecen, se elevan y brillan merced á su talento y singulares condiciones; del mismo modo las violetas nacidas sin árbol, faltas de pompa y ostentación, alcanzan los más honrosos puestos en bucaros y *toilettes*, por sus tonos delicados y su perfume exquisito y señorial.

Con violetas se coronaba antiguamente á los sabios. Las violetas sirvieron de emblema al partido bonapartista; las mismas flores sirvieron á Virgilio para demostrar que la Naturaleza entera sintió la muerte de Dafne.

«Bien venidas las modestas florecillas, precursoras de los días de sol y de las auras primaverales! Bien venidas!... Pero arropémonos bien, porque las postimerías del invierno amenazan una buena porción de pulmonías, gripes, toses y reumas.

Sin duda por el rigor de la temperatura, hacen furor los trajes de terciopelo planchado, muchos de los cuales se confeccionan con largas levitas, perfectamente ajustadas al talle y cerradas por delante hasta poco más abajo de la cintura, desde cuyo punto se abren suavemente, dejando ver solapas de raso blanco, que terminan en el borde de estas largas prendas.

Las sombrillas más en favor actualmente, no tienen el fondo de tela, sino de cintas entrecruzadas, formando un cuadrado por todo extremo original; los puños, y en muchos modelos la terminación de todas las varillas, ostentan como remate un minúsculo ramito de violetas ó florecillas blancas.

Uno de los colores que más se usan para corbatas, cinturones y adornos de trajes y sombreros, es el naranja fuerte, cuyo tono áspero viene á ser una derivación del cobrizo que se ha gastado este invierno.

La costumbre, que se vá acimatando, de que las señoras asistan á teatros y conciertos lo mismo por la tarde que por la noche, con trajes escotados, trae aparejadas, como es natural, varias innovaciones en las *toilettes* femeninas.

Una de ellas, es la generalización de los collares; los modelos que hacen furor, son dos; los ceñidos al cuello y los que van ceñidos sobre la garganta y se prolongan hasta el busto.

Tanto los unos como los otros favorecen en alto grado; y de tal manera se van haciendo indispensables que ya no está mal visto el que la señora que no pueda usarlos de piedras finas, los lleve falsos; antiguamente hubiera resultado de mal gusto el lucir joyas que no fuesen buenas.

Hoy, al imponer y generalizar la Moda esos adornos, ha tenido que hacer forzosamente concesiones; porque la totalidad de las señoras que asisten á teatros y conciertos no poseen fortuna bastante para tener alhajas y adornos de acuerdo con las órdenes de la Moda.

De las costumbres norteamericanas

vienen esos alardes de lujo en el vestir, y de allí llegan también, así como de París, mil caprichosas monadas, destinadas á embellecer al sexo femenino.

Si en otras épocas se exigía que las alhajas fuesen sólidas y de puras luces y limpios orientes, en la actualidad sólo se pide delicadeza de gusto al elegir el adorno, á cambio de transigir con la ficción.

No creo las nuevas corrientes censurables; pues en verdad, las piedras, cadenas y filigranas favorecen al bello sexo, y era, por tanto, una crueldad el que estuviesen privadas de ese adorno las que no tuviesen grandes fortunas.

Eso era algo así como si á la que no puede gastar coche propio, se la prohibe utilizar los carruajes de alquiler.

Con los trajes escotados se lleva sombrero, cuando se trata de conciertos, circo, etcétera, y lindos adornos de cabeza, que, por su complicación, parecen diminutas capotías, cuando se asiste á funciones de teatro.

MARIA DE ATOCIA.

## Los estrenos en Madrid

Pasacalle

En el teatro Apolo se ha estrenado *Pasacalle, sainete lírico, original de don Miguel Ramos Carrión y D. Antonio Ramos Martín, música del maestro D. Joaquín Valverde (hijo)*.

De esta obra dice un colega:

«El sainete lírico *Pasacalle*, estrenado anoche en el teatro de Apolo, tuvo un éxito grande y merecido.

Ramos Carrión, el autor tantas veces aplaudido, presentó anoche en escena á su hijo Antonio, joven de talento y que muestra excelentes condiciones para el arte teatral.

*Pasacalle* es un sainete entretenido, que refleja fielmente tipos madrileños, y que tiene chistes ingeniosos y de buen gusto, que hicieron reír á los espectadores que llenaban la sala de Apolo.

El cuadro segundo, que representa un taller de la fábrica de Tabacos, es muy animado, original y cómico, y está presentado con toda propiedad.

La partitura del señor Valverde es inspirada y graciosa, y casi todos los números pronto serán populares. Fue repetido, á petición unánime de la concurrencia, el *schotis* del cornetín, originalísimo, y que valió á su autor los honores del proscenio.

En la interpretación se distinguieron la señora Pino y señorita Membrives, y los señores Carreras, Mesejo y Manzano. La señora Vidal y los señores Reforzo, Fernández, Carrión y Ramiro, representaron bien sus respectivos papeles.

Los señores Ramos Carrión, Ramos Martín y Valverde salieron muchas veces á escena para recibir los aplausos del público.

*Pasacalle* durará mucho tiempo en los carteles de Apolo.

## Declaraciones de Tolstoy

Primera carta de Morote

El *Heraldo* ha publicado una interesante carta de Rusia remitida por su corresponsal Sr. Morote, quien da cuenta en ella de una entrevista que ha celebrado con el ilustre escritor León Tolstoy, en la finca en que éste habita.

Para llegar á dicha finca, tuvo el señor Morote que pasar por grandes barrancos cubiertos de nieve.

El ilustre pensador estaba en su despacho escribiendo.

Sobre su mesa había varias cuartillas destinadas al *Herald* de Nueva York.

Tolstoy le recibió con suma afabilidad, y le preguntó sobre cosas de España: cuántos socialistas hay, cuántos anarquistas, cuáles son los principales periódicos de una y otra agrupación.

Está Tolstoy escribiendo un libro que será la obra fundamental de su vida.

Recoge los pensamientos culminantes sobre moral y religión de todos los grandes pensadores del mundo, antiguos y modernos.

«Será ésta—ha dicho—la confirmación de mis ideas anarquistas, de paz y amor.

«El día en que le visitó Morote, le tocaba á escribir á Tolstoy acerca de España.

«Estos libros dijo señalando algunos que había sobre la mesa—son de Séneca, Calderón y Quevedo, tres grandes lumineros de la humanidad.

«España me interesa mucho por su gran originalidad.

«Ignoro el nombre dijo—del que propuso en España la reforma agrícola y del que escribió el libro sobre los latifundios y el colectivismo agrícola.

«El señor Morote le contestó que la reforma la había propuesto D. José Canalejas y que el libro á que aludía es el del señor Costa.

Tolstoy dijo que la cuestión culminante hoy, lo mismo en España que en todas partes es la de la posesión de la tierra, patrimonio de la humanidad y que ha sido detentado por unos cuantos.

El insigne filósofo invitó á Morote á que participara de su frugal almuerzo, y continuaron la conversación.

En otra continuará el distinguido periodista dando cuenta de su interviú con Tolstoy.

BUEN EJEMPLO

## Un catedrático separado de su cargo

Fundamentos llama la atención *España* acerca de una Real orden, publicada en la *Gaceta* de ayer, separando, con carácter definitivo, á un profesor de Instituto por faltas graves cometidas en el ejercicio de su cargo.

Del dictamen del Consejo de Instrucción pública resulta que se formó expediente al aludido catedrático por virtud de denuncia presentada en 15 de Octubre de 1902 por varios padres de familia imputándole, entre otros varios cargos de escasa importancia, el de haber señalado, una tras otra durante tres cursos consecutivos, otras tantas obras de texto, una cada año, á saber: las de D. José Moreno Castelló, D. Benito Sánchez Martínez y D. Manuel Polo y Peyrolón, todas tratadas elementales de la asignatura, sin atenderse apenas á tales libros en sus explicaciones, y, lo que es más, encargándose el mismo profesor de proporcionar á un librero todos los ejemplares necesarios, con alteración visible en el precio; de manera tal, que la primera de dichas obras, que se vendía en la residencia del autor á seis pesetas, allí costaba 12 1/2 con el programa, y la segunda duplicaba también, y algo más, su precio, raspando, al efecto, en la portada la nota del coste; y, en efecto, todo esto se halla plenamente comprobado.

Teniendo esto en cuenta, y el haber sido objeto dicho profesor de varios expedientes, sufriendo un traslado forzoso como consecuencia de uno de ellos, el Consejo propuso que se debía condenar á aquél á otro traslado forzoso y á la pérdida de sueldo de dos mensualidades con apercibimiento de ser separado si vuelve á dar lugar á que se le forme expediente.

El señor ministro de Instrucción pública no se ha conformado con dicho dictamen, y considerando que «quien tales hechos comete y en ellos reincide es incompatible con la alta función de la enseñanza, porque en las clases intelectuales del país son menos disculpables, que en las demás, faltas como las cometidas por el aludido profesor», y que, «limitar al traslado la penalidad, equivaldría á llevar el foco del mal á otro establecimiento, y esto no sería ni procedente ni justo», ha decretado, como queda dicho, la separación.

«Severa es la medida; perfectamente arreglada á justicia, y por completo en armonía con la urgente necesidad de poner límite á los abusos que se cometen con los libros de texto.

Como dice, con razón, *España*, «en esa materia de los libros de texto la desmoralización ha llegado á extremos lamentabilísimos, que provocaron en cien ocasiones las protestas de la opinión. El caso ahora resuelto presenta uno de esos gravísimos extremos de aquel mal, y creíamos haber faltado á la obligación nuestra si no trajésemos hoy á lugar preferente del periódico el acto realizado por el ministro de Instrucción pública, emparejándole los elogios que merece.»

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

«Severa es la medida; perfectamente arreglada á justicia, y por completo en armonía con la urgente necesidad de poner límite á los abusos que se cometen con los libros de texto.

Como dice, con razón, *España*, «en esa materia de los libros de texto la desmoralización ha llegado á extremos lamentabilísimos, que provocaron en cien ocasiones las protestas de la opinión. El caso ahora resuelto presenta uno de esos gravísimos extremos de aquel mal, y creíamos haber faltado á la obligación nuestra si no trajésemos hoy á lugar preferente del periódico el acto realizado por el ministro de Instrucción pública, emparejándole los elogios que merece.»

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

La opinión aplaudirá, seguramente, el acto de justificada energía realizado por el Sr. La Cierva, comprendiendo que más que con preceptos generales, que no siempre se cumplen, se moraliza la Administración y se reforman las costumbres, aplicando un criterio de severa justicia á los casos particulares sobre los que hay que resolver.

to, ocupar un puesto distinguido en el gran mundo, y gozar, por la sola virtud del uniforme—especialmente en Alemania—de privilegios sociales considerables.

Pues bien; la situación del oficial japonés es completamente distinta. Hallase muy poco retribuido, y no disfruta de preeminencia alguna. En tiempo de paz se coloca voluntariamente en último término de la escala, para dedicarse sólo á sus trabajos profesionales.

Asume personalmente gran parte de los deberes que en otros Ejércitos incumben á los sargentos. Vive en contacto perpetuo é íntimo con los soldados.

Esto obedece á que, entre nosotros, los militares son para la guerra, no para la paz.

Al romperse las hostilidades consideráranse nuestros oficiales los hombres más felices del mundo, porque ha llegado el instante de cumplir su misión, y la cumplen á conciencia.

Tal es la causa eficiente de nuestros éxitos.

Las anteriores apreciaciones, aunque emitidas por un japonés, concuerdan bajo muchos aspectos con las que envían de vez en cuando los corresponsales extranjeros en el teatro de la guerra.

## Liga contra el duelo

En Barcelona se trata de constituir una liga contra el duelo, cuyos propósitos son:

1.º Ejercer una continua propaganda en la Prensa, en la tribuna y en todas las esferas sociales, en contra de la costumbre del duelo, á fin de mantener á la opinión en esta corriente, en que va entrando, ya con la publicación de artículos en los periódicos, ya promoviendo asambleas, ó bien repartiendo, por medio de hojas impresas, los escritos de los muchos publicistas que del asunto se han ocupado, y de los que en lo sucesivo dediquen sus plumas á tan humanitario fin.

2.º Procurar, por medio de la respetabilidad que lleva consigo toda Asociación bien organizada, las reformas en la legislación que sean conducentes á nuestro objeto, en el sentido de que tengan rápida sanción y ejemplar castigo los calumniadores y ofensores del honor de las personas, y todos los infractores de la ley en asunto de tanta monta.

3.º Proceder á la organización de los Tribunales de honor ó Jurados de arbitraje encargados de resolver los asuntos al honor referentes, cuyos Tribunales civiles, militares y mixtos, compuestos de personas de caballerosidad indiscutible y de probidad intachable, decidan honrosa y pacíficamente, dentro de la más estricta justicia, todos los asuntos que voluntariamente sean llevados á su estudio y resolución, ya por los afiliados á la Liga ó ya por los extraños á ella, y constituyan, por lo tanto, la más firme garantía del honor de las personas que hayan sido injustamente ofendidas, ó de las que inexactamente hayan sido acusadas de ofensoras.

## Por telégrafo

Explosión de una bomba.—Detenciones

Madrid 8 á las 2

En Lodz ha estallado una bomba frente á la fábrica de Silvestein; se ignoran las consecuencias de la explosión.

La policía ha detenido á abogados y doctores eminentes por fomentar la enseñanza de la lengua polaca.

Guerra ruso-japonesa

Los últimos combates.—Multitud de cadáveres

Pérdidas japonesas.—Los nipones rechazados

Madrid 8 á las 2

San Petersburgo.—Se confirma que los japoneses han sufrido muchas pérdidas en el combate librado en Om gonchan. Los nipones abandonaron gran número de armas y dejaron multitud de cadáveres en el campo de batalla.

Tokio.—El generalísimo Oyama anuncia que el domingo fueron rechazados en los contrataques rusos.

Defendiendo á Touchoum

# Doña Francisca Roig y Martorell de Sureda

HA FALLECIDO HOY A LAS TRES DE LA TARDE  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
(E. P. D.)

Su afligido esposo D. Lorenzo Sureda y Caldenteu, sus hijos, hermanas, hermanos políticos y demás parientes, como también la razón social Sureda y Robirosa, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican que se sirvan asistir mañana jueves al rosario que se rezará en la iglesia de Religiosas de Santa María Magdalena a las diez y media, al funeral que se celebrará a las once en la misma iglesia, y seguidamente a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, San Bartolomé 28, principal, a la última morada, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia para cada misa, comunión ó parte del Santísimo Rosario que en sufragio de su alma se le aplique.

## ALCANCE DE LA NOCHE

### Tres modos de trabajar

Existe, en primer lugar, el trabajo de la araña, trabajo paciente, pero estéril. La araña todo la saca de sí misma, de su propio cuerpo; después de haber hilado su tela por sus propios esfuerzos, sin auxilio ajeno, se envuelve, se fija, se acanota en ella y de ahí no sale.

He ahí la imagen de aquellos que pretenden hacer salir toda verdad de su propio fondo, sin deber nada a la experiencia de los demás. No les digáis que busquen fuera auxilios para su flaqueza: su razón les sirve para todo, y ellos se bastan a sí mismos; sólo confían en sus propias luces, y gustosos se imaginan que poseen la ciencia infusa.

Este es el trabajo de los soñadores, de los utopistas, de los librepensadores, de todos esos hombres dados a la infancia y a los sistemas, que se gastan a sí mismos en loco orgullo, y que tras ese trabajo infructuoso, tan sólo logran llenarse la cabeza de telas de araña.

Existe, en segundo lugar, el trabajo de la hormiga. Esta merece más elogios. La misma Escritura Sagrada no se ha desdijado de recomendar a los peregrinos el ejemplo de la hormiga (Prov. VI, y 6).

Sin embargo, hay muchas lagunas en su trabajo. Al revés de la araña, nada saca de su propio fondo. Toma su bien de todas partes: hacina, apila, acopia en sus almacenes, sin discernimiento y sin medida. Hay de todo en las provisiones que acumula, y las cosas más desemejantes se encuentran en su botín, mezclado y recogido por todos lados.

Imagen asombrosa de esa clase de trabajadores que sólo se ocupan en llenarse la cabeza de infinidad de materias, mal dirigidas, mal ordenadas, un tropel de conocimientos venidos de acá y allá, pero en los cuales es imposible hallar hilación y unidad. Con tal que lleguen a abastecer la memoria, creen que todo está dicho, y todo hecho.

Este género de trabajo produce espíritus superficiales que han aprendido infinidad de cosas y ninguna saben bien. La abeja es más sabia y más hábil. No se obstina, como la araña, en querer sacarlo todo de su propio fondo. No se limita, como la hormiga, a hacinarse confusamente las provisiones que allega.

Más modesta que aquella, menos ávida que ésta, va en derecha a lo mejor y a lo más perfecto de las cosas. Desprecia lo que no le es útil: pasa por encima de las flores de que no espera sacar provecho alguno, y sólo se detiene en aquellas cuya substancia puede asimilarse.

Y aún de ellas, sólo toma el jugo, es decir, lo que hay de más dulce y de más nutritivo; extrae la médula, la digiere, la elabora, y tras haberse alimentado con ella, la convierte en alimento exquisito para los hombres.

Así trabajan los entendimientos sanos. No se divierten en monadas; al fondo y a la sustancia de las cosas se apegan.

No multiplican en demasía sus lecturas, sino que leen bien y con reflexión. Para ellos, no se trata simplemente de hacinar conocimientos de toda especie, más ó menos útiles, sino de penetrarse bien de las verdades que les son necesarias, sacar de ellas su provecho, y componer un tesoro inagotable para todo el curso de la vida.

De cuanto leen, de cuanto se les enseña, retienen lo más sustancial y más alimenticio y dejan a un lado todo lo supérfluo.

Así se forman los entendimientos sanos, vigorosos, y que adquieren la ciencia por su propia cuenta, no menos que para compartirla en todo suyo, para bien de sus semejantes.

F. Now.

## Desaparición misteriosa

En el santuario conocido con el nombre «Cueva del Beato», término municipal de Cifuentes (Guadalajara), habitada desde hace tres meses en calidad de ermitaño Bibiano Gil, español de origen, aunque residente hasta hace poco en el extranjero.

El cuidado del santuario constituía su única ocupación, y la limosna el solo medio con que hacía frente a sus necesidades. Con el ocupaban la casa aneja

al santuario Vicente del Olmo, de oficio pastor, su esposa y tres hijos.

El día 23 de Febrero último, y hora de seis a siete de la tarde, Vicente presentó al párroco de Cifuentes manifestando que en la madrugada del 22 el ermitaño Gil, que de ordinario vestía el hábito de terciario franciscano, cambiando éste por un elegante traje de caballero y en compañía de otro sujeto desconocido que elegantemente vestido se había presentado en el santuario la noche anterior, desapareció con rumbo desconocido.

En Cifuentes se comenta muchísimo esta desaparición, tan misteriosa como inverosímil, puesto que en aquel ni en los inmediatos pueblos ha visto nadie al Bibiano y su acompañante, pareciendo imposible que un sujeto que por primera vez visita el país pueda llegar, sin que alguien le guíe, al lugar donde el

santuario se halla euclavado, ni meno puede ir sin ser visto por alguno de los muchos pastores que en aquellas inmediaciones cuidan sus ganados.

El pastor aludido ha prestado declaración ante la Guardia civil, manifestando que Bibiano le había referido muy detalladamente haber sido en Madrid objeto de persecuciones por parte de personas con quienes ventilaba un pleito sobre herencia de una pingüe fortuna que pertenecía a una conocida personalidad de Madrid, de quien el Gil se consideraba hijo natural, poseyendo documentos que como a tal le acreditaban.

Creo el pastor que se trata de un crimen misterioso, y así lo ha manifestado repetidas veces a la autoridad. El juez instructor del partido ha comenzado a instruir el oportuno sumario; pero hasta ahora el suceso continúa envuelto en el misterio.

# Nuestra información

## Sermones cuaremales

El padre jesuita Francisco Saladrigas ha ocupado, esta mañana, por primera vez, la cátedra del Espíritu Santo, de la Catedral, y lo ha hecho con mucha sencillez. Tiene fácil dicción, y voz potente y emplea, con oportunidad, con acierto, las imágenes con que adorna los razonamientos, que expone.

Antes de desarrollar los temas que se desprenden de las Verdades de la Fe, ha querido el orador hacer una recomendación a los oyentes: ha querido hablarles sobre la necesidad de escuchar la palabra de Dios. Bienaventurados, ha dicho, los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica.

La palabra que brota de los labios del sacerdote, no es un rumor como otro cualquiera; va revestida de la vida y del espíritu divino; por esto se debe escuchar con frecuencia y se deben seguir los consejos que se den desde el púlpito.

La sociedad moderna está influida por procedimientos execrables; espanta el escuchar de labios de señoras y damas teorías que sólo se leen en libros prohibidos. El ambiente de la sociedad necesita purificarse. Se debe huir de la asistencia a los bailes, reuniones y teatros en los que se habla ó se representan cosas malas, que den ejemplo pernicioso. Esto hace que las almas estén envueltas en el velo de la incredulidad.

Es preciso combatir, por todos los medios posibles a la incredulidad. La manera más práctica de conseguirlo es la asistencia a la iglesia y escuchar la palabra de Dios. Bueno sería que las personas leyeran libros tan buenos como hay; pero esto no se hace; prefieren leer esos libritos y periódicos de dudosa literatura en los que se exponen teorías peregrinas y hechos tan descarnados, que solo el desprecio merecen. Por esto el hombre debe buscar el refugio en la Iglesia, para escuchar la palabra Divina en la que se darán medios para que el alma siga los buenos derroteros para conseguir la salvación.

Si al cuerpo se le deja un día sin alimentarlo, todo su organismo se siente resentido. ¿Cuántos días el alma pasa sin recibir el pan divino! Preciso es recibir ese alimento que se da en forma de palabras: las palabras que el sacerdote pronuncia desde el púlpito.

## De Enseñanza

Según leemos en la provincia de Navarra, se han de proveer por concurso único, las siguientes escuelas:

De niños.—Oroz Retelu, Eslava, Sarta-guda, Petilla de Aragón y Berbinzana, con 625 pesetas; Villafranca y Valtierra (auxiliares), con 500, é Iturmendi, con 450.

De niñas.—Lacunza, Garinoain y Corella (auxiliares), con 625 pesetas, y Villafrañca (auxiliaria), con 500, y Arraz-Orquin, con 300.

De párvulos.—Tudela (auxiliaria), con 625 pesetas.

De ambos sexos.—Escaroz y Vidan-goz, con 625 pesetas; Elso, Rocafort, Arizu, Arrieta, Astrain, Eraul, Riezu, Azcona y Villanueva, con 550; Tiebas y Urzainqui, con 500, Nuin, Nazar (está solicitada fuera de concurso), Baráibar, Guirguillano, Echavarri, Labiano, Muri-lo, Tirapu, Alloz y Urroz de Santisté-ban, con 450; Yesa, Munarriz, Galar, San Vicente, Villaveta, Nardués-Aldu-

nate y Beunza, con 400; Artica, con 350 Aizpún, Izcue, Zabalza, Ripodas, Ulzurran, Azparren, Adoain Urdanoz, Izur-zu, Guetadar, Echagüe, Elouaz, Noain, Unciti, Ardaiz, Aribe, Oia, Ciriza, Az-queta, Mendivil, Zufia y Larumbe, con 300 pesetas.

Los maestros y maestras que se nombran para todas estas escuelas, disfrutará además del sueldo señalado, de las retribuciones legales y de casa-habitación gratis. Se exceptúan los que se nombren para las auxiliares, los cuales carecerán de estos emolumentos. Solicitudes, hasta el 19 del actual.

## Como de costumbre...

Como de costumbre, no ha llegado a esta ciudad la correspondencia del continente, por vía de Alcadía.

La línea de Barcelona á Alcadía, resulta un servicio ilusorio. Los vapores de la compañía que lo sirve, apenas cumplen el servicio una vez al mes.

La prensa de Palma se ha quejado infinidad de veces de aquel servicio. El Administrador de Correos Sr. Fajarnés tenía que elevar estas quejas á la Dirección General á fin de que la empresa cumpliera con el estatuido en la contrata.

El Gobernador civil Sr. Jalón también tendría que recoger estas quejas y elevarlas al Ministro de la Gobernación. En una Palabra, todos debemos contribuir á que se suprima aquella línea (sustituyéndola por otro correo directo entre Palma y Barcelona) ó á que termine de una vez ese servicio irregular é ilusorio del llamado correo de Barcelona, por vía de Alcadía.

## Riña en Manacor

La guardia civil del puesto de Manacor ha detenido á los jóvenes de aquella localidad Bartolomé Santandreu y Antonio Caldenteu que ayer sostuvieron una riña en la calle de la Alegría y en la que el primero hizo tres disparos de arma de fuego contra el Caldenteu, de los que salió ileso, y éste infirió al Santandreu tres heridas en la cabeza y una en el vientro calificadas de pronóstico reservado.

## Robos y sustracciones

Ayer por la madrugada se cometió un robo, consistente en embutidos, en una caseta de madera sita en la Plaza de Abastos.

Los caesos no han sido detenidos.

En la tarde de ayer en una casa de la calle de Cordeleros se cometió un robo consistente en varios botones de oro y otros objetos.

El ladrón aprovechó la ausencia de los dueños de la casa para cometer el robo. Hasta la fecha no ha sido detenido.

Anoche en la caseta de campo denominada Torre Blanca del Coll d'en Rebassa se ha cometido otro robo consistente en 300 y pico de duros.

La guardia civil y municipal practican diligencias para descubrir al ladrón.

D. Fulgencia Olib Venturs ha denunciado en la Inspección de Vigilancia pública de esta ciudad que estando él en Barcelona, donde ha pasado dos días, le robaron de su domicilio, calle de las Teresas número 7, 3.850 pesetas que había dejado en el cajón de una mesita de noche.

Además le robaron un mundo, un colchón, dos sábanas y tres mantas.

Ha sido detenido un sujeto como presunto autor del robo, encerrándole en Capuchinos á disposición del Juzgado.

## En la Audiencia

### Causa por robo

Ayer á las once de la mañana tuvo lugar en la sala de esta Audiencia, la vista, en juicio oral y público y con intervención del tribunal de jurados, de la causa seguida en el Juzgado de Instrucción de Manacor contra José Valls y José Massanet, acusados del delito de robo.

Representaba el ministerio público el abogado fiscal sustituto señor Planas y la defensa de los procesados corría á cargo de los letrados señores Sureda y Socias.

Terminada la ceremonia de la jurata da principio al período de las pruebas.

José Massanet, procesado, de 42 años, tejedor de oficio; niega que el día de autos fuera al predio llamado Sa Font, y sustrajera 16 aves de corral. Niega también que al ir á detenerle en su casa la guardia civil, se escapara por la puerta de la cochera; ignora donde se encuentra la casa donde se cometió el robo, no es amigo del otro procesado y le ha considerado siempre un hombre honrado.

José Valls es el otro procesado, de 36 años, negociante de ganado. Afirma que compró en el día de autos cinco gallinas al procesado, afirma también que al venderle las gallinas el procesado le dijo que si descubría la venta le mataría. Al presentarse la guardia civil en su casa dijo que el que le había vendido las gallinas era el Massanet. Ignora si el otro procesado estaba en su casa cuando la guardia civil fué á detenerle.

### Prueba testifical

Jaime Bordoy es el dueño de la caseta llamada Sa Font; notó que la puerta estaba rota y que le faltaban 16 aves, por lo que mandó á sus hijos á Sineu y á Santa Margarita, encontrando en esta última villa cinco de ellas. Ignora quién es el que las sustrajo.

Salvador Bordoy es hijo de Jaime Bordoy; al ir por encargo de su padre á Santa Margarita con la guardia civil reconoció en casa de Simoni cinco de las gallinas que le habían sustraído.

Margarita Martí es la esposa de Jaime Bordoy. Su declaración es idéntica á la de su marido.

Bartolomé Capó es el que compró unas gallinas al procesado Valls; afirma que al ocupárselas la guardia civil con el Salvador Bordoy, éste las reconoció como suyas.

Ana Muntaner dice que el 9 de Octubre compró cinco gallinas á la esposa del Massanet y que solía comprarle algunas veces durante el año.

Margarita Muntaner es hermana de la testigo anterior; afirma lo dicho por la Ana y que compra aves para Miguel Capó.

Sebastián Rotger. La declaración de este testigo no tiene importancia alguna. Miguel Capó es hermano del Bartolomé; su declaración es igual á la de su hermano. Tiene en buen concepto á los dos procesados.

Antonio Aguiló forma compañía con los hermanos Capó; declara lo mismo que estos.

Salvador Piña lleva también negocio con los Capó; el día que sucedió el hecho no estaba en Santa Margarita.

Martin Pastor, no está. A petición de una de las defensas se lee su declaración, en la que consta que es falso el que dijera al Valls que había encontrado al Massanet hurtando almendras.

Terminado el período de las pruebas las partes elevan á difinitivas sus conclusiones provisionales.

### Informe

El Fiscal en el suyo distingue el hurto del robo: dice que se comete este último cuando hay violencia. Da cuenta detallada del hecho, del cual carga la responsabilidad sobre el Massanet puesto que el fué el que rompió la puerta de la caseta La Font y sustrajo las aves de corral. Considera también responsable al Valls puesto que sabiendo por Massanet el robo que había cometido éste, no le delató hasta que á ello le obligó la Guardia civil y termina pidiendo al Tribunal del Jurado un veredicto de culpabilidad.

El Sr. Sureda en el suyo demuestra que la acusación que ha lanzado el Ministerio Público contra su defendido, no tiene fundamento alguno; hace notar que ni en el sumario ni en la declaración de los testigos hay prueba alguna que demuestre claramente que el Massanet es el autor del hecho. Dice que el hecho existió, que en la casa de Bordoy se sustrajeron 16 aves pero no hay nadie que pueda asegurar con certeza que el autor sea su defendido.

Termina pidiendo un veredicto de inculpabilidad.

El señor Socias demuestra en pocas palabras que su defendido no es encubridor del hecho, que para haber encubrimiento ha de existir el robo, que el robo existe pero no se conoce el autor y así no se conoce al delincuente, cómo se ha de conocer al encubridor?

Después de varias pruebas en las que demuestra claramente que su defendido es inocente termina pidiendo para el Valls veredicto de inculpabilidad.

El Sr. Presidente hizo el acostumbrado resumen con una imparcialidad digna de elogio.

### Veredicto

A las doce y media se retira el tribunal de hecho á deliberar reuniéndose de nuevo á la una menos cuarto. Dáse lectura al veredicto que resulta ser de inculpabilidad para los dos procesados; por lo tanto se les absuelve libremente.

El tribunal de derecho ha dictado la libre absolución conforme con el solicitado por el fiscal.

## Percance

Estando esta mañana parado en la puerta del Cementerio un carruaje que había conducido á aquel sagrado lugar á la familia del difunto D. Domingo Gall, víéronse de pronto sorprendidos los caballos por la aparición de una manada de vacas; se espantaron aquellos y emprendiendo desbocados vertiginosa carrera, sin que el cochero pudiera sujetarlos, fueron á chocar contra la pared del Cementerio de apestados, quedando el vehículo completamente destruido.

Ni el conductor ni los caballos han tenido afortunadamente otra novedad que algunas rozaduras sin importancia, aunque si llevándose el referido cochero el susto consiguiente.

## Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Músicos.—Vacantes en el regimiento de infantería de Asia núm. 55, dos plazas de músicos de tercera clase correspondientes á «caja» y «cornetín» ó «clarinete», y debiendo proveerse por concurso, el cual se verificará el día 15 del actual, los que deseen tomar parte en él remitirán sus instancias, antes de dicha fecha, al jefe del expresado cuerpo.

Cátedras vacantes en la Escuela Superior de Industrias de Vigo.

Cátedra de Electrotécnica, Electroquímica y Electrometalurgia.

Otra de Mecánica general y aplicada y otra de Construcción de máquinas e instalaciones eléctricas. Sueldo anual, 3.000 pesetas y demás ventajas que les concede la ley. Han de proveerse por concurso. Solicitudes, al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el 18 del actual.

Escuelas públicas de primera enseñanza y auxiliares vacantes en el distrito de la Universidad de Sevilla, y dotadas con el sueldo anual de 825 pesetas.

Provincia de Sevilla.—De niños: Urbrete, Carmona, (auxiliaria), Utrera, (idem) y Marchena (idem).

Provincia de Córdoba.—De niños: Dos auxiliares en Bujalance.

Provincia de Cádiz.—De niños: Auxiliaria, en Vejer.—De niñas: Villaluenga de Rosario, Algeciras, (auxiliaria) y Vejer (idem), Chiclana, (idem) de párvulos.

Provincia de Badajoz.—De niños: Coronada, Mirandilla, Villanueva de la Serena (auxiliaria).—De niñas: Don Benito y Villanueva de la Serena (auxiliares).

Provincia de Canarias.—De niños: San Nicolás, Fergas y Candelaria. De niñas: Casillas del Angel, Tinajo y Villaseco. Solicitudes, hasta el 13 del corriente.

Oficiales de cuarto grado del cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos (5 plazas), dotada cada una con el sueldo anual de 2.000 pesetas, y las demás de igual grado y categoría que vaguen ó de que se tenga noticia oficial, hasta el día que el tribunal calificador haga la propuesta, salvo las que de éstas resulten en el interin amortizadas á causa de los reintegros que puedan solicitar los individuos de dicho cuerpo que se hallen en situación de supernumerarios. Si solicitudes se presentaran en la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el 23 del actual. La oposición tendrá lugar el día 1.º de Mayo próximo.

Recaudador de arbitrios é impuestos del Ayuntamiento de Lércora (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 6 del actual.

Idem de Las Regueras (Oviedo). Solicitudes, hasta el 6 de este mes.

Veterinario titular de Veganzones (Segovia). Solicitudes, hasta el 6 del actual. Secretario y suplente del juzgado municipal de Casarrubios del Monte (Tolledo). Solicitudes, hasta el 7 del actual.

Idem idem del juzgado municipal de Chiclana (Cádiz). Solicitudes, hasta el 6 de este mes.

Farmacéutico titular de Valdevinebre (León). Solicitudes, hasta el 6 del actual. Médico titular de Ayllón (Segovia). Sueldo anual, 200 ptas. Solicitudes, hasta el 6 del actual.

Idem de Cabia (Burgos). Solicitudes, hasta el 6 de este mes.

## Religiosas

### Santoral

Para hoy.—San Juan de Dios, abogado.

Para mañana.—Santa Catalina de Bolonia.

### Cuarenta Horas

Mañana continuarán en Montesión.

A las siete exposición. Por la tarde, á las seis y media, rosario, novena, sermón, estación y reserva.

### Sermones

Mañana en San Felipe, al anochecer y en Santa Catalina, a las diez y media, sermones de Cuaremas.

## Notas del Carnet

### De viaje

Entre los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor correo Miramar para Barcelona, figuraban: D. Antonio Antich, D. Juan Coll, D. Bartolomé Bertard, D. Miguel Perras, D. Andrés Massot, D. José Florit, doña María Llobera, D. Rafael Llinás, D. José Ramón, don Luis Martínez y otros.

A bordo del vapor Isla de Menorca han llegado esta mañana procedentes de Mahón: D. Amadeo Sans, D. Juan B. Pascual, D. Rafael Cardell, D. Francisco Prats, D. Jaime Anglada, D. Pablo Roca, D. Sebastián Font y otros.

### Necrológicas

Esta tarde ha fallecido la Sra. Doña

Francisca Roig Martorell, esposa de nuestro amigo D. Lorenzo Sureda, socio de la antigua casa consignataria Sureda y Robirosa, de Barcelona. Reciba su familia la expresión sincera de nuestro pésame.

## Marítimas

### Movimiento en el puerto

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las 24 horas últimas es el siguiente:

### Entradas

Con procedencia de Cabrera entró ayer en nuestro puerto el vaporcito del mismo nombre con la balsa.

Lo mismo efectuó, procedente de Sóller el laud Pleta con cemento.

Esta mañana ha amarrado en nuestro puerto el bergantín goleta Beatriz procedente de Málaga y con carga de bierno.

Hoy á primera hora ha dejado caer anclas en el sitio de costumbre el vapor correo Isla de Menorca, procedente de Mahón, con la correspondencia, treinta y tres pasajeros y carga general.

Dicho vapor ha sido portador de un centenar de cajas de queso, sacos de trigo, latas vacías, cajones de pasas, quincalla, calzados, dos cajas con capotes para soldados y otros efectos.

### Salidas

Ha salido para Alcadía y con lastre el laud Internacional.

Este medio día ha salido para Valencia con escala en Ibiza el vapor correo Balaer con la correspondencia, pasaje y efectos.

## Banca y Bolsa

### Valores Locales

Día 7 de Marzo de 1905

	Duros
Crédito Balaer	100'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Ilesias	8'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	304'00
Acciones Salinera Española	000'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	102'00
Ferrocarriles de Mallorca	6'00
Alumbrado por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	49'50

### Valores Públicos

Oficial del día 4 á las 10

4 por 100 interior contado	78'25
Banco de España	456'50
Tabacos	409'00
Francos	31'65
Libras	38'20
Barcelona (Bolsa) día 4 á las 16	
4 por 10 interior fin de mes	78'43
Nortes	58'80
Aliantes	87'70
Orenses	26'40
Coloniales	61'50
Francos	31'65
Exterior de París	92'22
Renta Francesa	1'047
Barcelona (Bolsa) día 4 á las 19	
4 por 10 interior fin de mes	78'45
Nortes	58'75
Aliantes	87'65
Coloniales	62'50

## Sociedades y Corporaciones

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALBAERAS

### Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 13 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos concedidos en Marzo de 1904.

Hasta el día 11 del que sursa á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 3 de Marzo de 1905.—El vocal de turno, José Morey, Pbro.

### ISLEÑA MARITIMA

### Compañía Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas que desde el día 3 de Marzo qued

De Teatros

Terminó su artística tarea la compañía Moreno-Morano y con ella ha terminado la campaña teatral de Invierno.

En el vapor-correo de Valencia ha salido para esa ciudad y Madrid parte del personal de la compañía dramática Moreno-Morano que hasta ayer trabajó en nuestro teatro Principal.

Esta mañana el primer actor Sr. Morano ha salido en automóvil, acompañado de varios amigos, para una excursión por el interior que recorrerá Valladolid, Deza, Soller, el Puerto y otros puntos, los más pintorescos de Mallorca.

Mañana saldrán para Barcelona la bella actriz Srta. Matilde Moreno y el inteligente actor D. Francisco Morano.

A todos deseamos feliz viaje. Durante la Cuaresma se darán en el Lírico una serie de funciones dramáticas por una compañía de aficionados.

La dirección de la compañía corre a cargo del veterano Sr. Garriga del cual guarda tan grato recuerdo el público a quien alhaga el melodrama.

Dicha compañía dará función solamente los jueves, domingos y días festivos. La compañía debutará el próximo domingo con el melodrama Treinta años a la vida de un jugador.

En ya un hecho que durante las próximas fiestas de Pascua se celebrarán en nuestro Principal cinco Grandes Conciertos por la misma orquesta que dió los últimos en el Teatro Lírico.

Probablemente el día de Pascua debutará también en el Lírico una compañía de ópera española y género chico.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. La presidió el Sr. Alcover y asistieron los Sres. Massanet y Aguiló.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de la cuenta de los ayuntamientos de La Puebla, Luchamayor y Muro correspondientes al año 1901.

Se dió cuenta del expediente promovido por once solicitudes dirigidas al Gobernador por D. Gabriel Reig vecino de Mahón en concepto de apoderado de la sociedad anónima Cobre de Menorca exponiendo que no conviene a los intereses de la sociedad, que representa, continuar en la propiedad de las minas Carlos, La Rubia, La Partida, Enrique, Emilia, Elvira, Estanislao, La Blanca, Eduardo, Francisca, y Nueva Partida, solicitando al propio tiempo que dichas minas se den de baja en la contribución respectiva; se acordó aceptar dicha renuncia.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Gabriel Moyá en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma que hace referencia al permiso para efectuar ciertas obras en una casa de la calle del Mercadal número 13; se acordó que el arquitecto provincial emita informe.

Se acordó solicitar el permiso necesario para sustituir por tubería de hierro colado el sifón de caños de barro cocido que existe en el conducto que atravesando la carretera del Estado de Palma a Estalenchs, sirve para conducir las aguas de la acequia de la Fuente de la Villa hasta la finca denominada Jesús, en que se ha de emplazar el nuevo Manicomio.

Se acordó enorgar al arquitecto de provincia forme el presupuesto de las obras de ensanche del Cementerio de Onturi.

Y después de enterarse de ciertos asuntos de régimen interior, se levantó la sesión.

Gacetillas

Han llegado a Mahón procedentes de Barcelona 616 reclutas que han sido distribuidos en la siguiente forma: 514 a infantería, 84 a artillería y 18 a ingenieros.

En breve llegarán a aquella ciudad 150 reclutas más, que embarcarán en Barcelona.

Dentro unos días quedará libre el tránsito para vehículos por la plaza de Santa Magdalena.

En la Catedral el Ilmo. Sr. Obispo ha impuesto la ceniza a los fieles que se han acercado a recibirla.

En la noche de ayer terminaron las Cuarenta Horas celebradas en la Catedral.

A los cultos de procesión y reserva asistieron el Sr. Gobernador, Ayuntamiento y numeroso clero.

Ha sido destinada de guarnición en Villa-Carlos una compañía del regimiento infantería de Mahón.

Se halla en Valencia el cañonero Vicente Yañes Pinón para tributar los honores correspondientes en la traslación de los restos del Rey D. Jaime III.

A las oposiciones a la cátedra de Historia Natural y Fisiología é Higiene del Instituto de Canarias, se presenta don Jaime Alorda y Sampol, ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto de Mahón.

Noticioso el comandante del puesto del Terreno D. Jaime Cifre de que durante la noche del 3 del actual se había cometido un robo de embutidos al vecino del mismo Antonio Buenaventura Serra, salió y dió las instrucciones convenientes a toda la fuerza, en virtud las cuales ha sido detenido el autor que confiesa y confesó ha pasado a disposición de la autoridad judicial juntamente con la mayor parte del referido embutido.

Varios marineros que trabajaban junto a la Lonja han encontrado frente a dicho edificio, en el mar, un envoltorio que contenía el feto de una niña.

Un guardia municipal ha recogido dicho feto entregándole, a las once de esta mañana, al Sr. Juez del distrito, quien instruye el oportuno sumario.

Esta tarde en el tren de las tres, ha llegado la correspondencia de la Península por vía de Alcudia.

La guardia civil de Son Servera ha denunciado a seis sujetos que jugaban a los prohibidos.

La guardia civil del puesto de Inca ha denunciado a un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Esta mañana, a cosa de las once y media, ha amarrado en nuestro puerto un vapor inglés, con cargamento de carbón para el consumo de esta capital.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que en uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

El Non plus ultra de todos los rones es el Ron Africano.

El legítimo Jarabe Climent cura la Salud, anemia, eczemas, tisis.

Tos se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Enfermos y convalecientes En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilar.—Botillería La Parra, (passo del Borne).—Botillería Gueichá (Unión).—Café Novedades y café La Esquina (Arrabal).—Se vende un vino especial de la casa O. Ferrero de Jerez de la Frontera.

El Dr. Azocarreta de Barcelona ha vuelto a encargarse de su consultorio de vías urinarias, Fontanella 14, y de su clínica de la Bonanova.

El más suave y eficaz de los purgantes son las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón».

Verhmout Serrano á base de vino de puro moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños De venta en todos los principales establecimientos.

LA CONFIANZA dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina ó remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado á la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Posttración—que sigue á las Fiebres, Tos, Tisis y Enfermedades Demacrantes. «El Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación.» Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas Y á regurta de Antonio Hennessy.

AL PÚBLICO Francisco Llopis (valenciano) tiene 600 plantas de Olivo de clase superior de 2 y 3 años, sevillanas y banquetes para vender á precios económicos.

Punto de venta.—Jardín de Buenos Aires detrás del Cuartel de la Guardia civil.

ALQUILER Se desea edificar en arrendamiento una finca sita en el Terreno, calle de la Salud con jardín y agua en abundancia.

SE OFRECE Sonora, flores francesas muy experta en modas, sombreros, flores y pianas, que ha trabajado mucho tiempo en importantes casas de París, con muy buenas referencias desea encontrar en Palma co o acción como dependiente de comercio, obre a en modas ú otro cargo así ago. Escribir Madame Jacquesig, 12 rue Notre Dame de Champs —París.

PUPILOS Un matrimonio sin hijos admitiría varios pupilos para vivir como en familia. Informes, Moral 29 —3 o—Palma.

Manual de elecciones PARA Diputados Provinciales. PRECIO: 1'50 ptas. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Más telegramas

Protesta de los socialistas.—Prebable dimisión.—En automóvil. Madrid 8 á las 8'45

Continúa recibiendo protestas de diferentes centros socialistas contra la autorización para celebrar corridas de toros en domingo.

Se dice que, á causa del acuerdo recaído en la cuestión de la hora á que han determinar las funciones en los teatros, dimitirá el gobernador civil.

El Rey realizó ayer una excursión, recorriendo cerca de 300 kilómetros y pasando por varios pueblos en los cuales fué aclamado.

Clausura de teatros.—Protestas Madrid 8 á las 8'45

Los autores y empresarios de teatros celebraron una reunión, á última hora, acordando la clausura, y protestando de la intranquiliencia de las autoridades respecto de la hora de terminar las funciones teatrales.

Ingléses en Santiago.—En honor de Santo Tomás. Madrid 8 á las 8'45

Santiago.—Procedente de Villagarcía, ha llegado á esta capital el príncipe de Batemberg acompañado de cincuenta oficiales de la escuadra inglesa, visitando los monumentos.

La escuadra zarpará hoy con rumbo á Gibraltar. Zaragoza.—Se ha celebrado la fiesta en elogio de Santo Tomás de Aquino.

Escuela naval flotante.—Para conjurar la crisis obrera. Madrid 8 á las 9'15

Barcelona.—El gobernador civil ha manifestado que el gobierno subvencionaría una escuela naval flotante si se fundara en ésta, concediendo tres mil pesetas por alumno de cada provincia.

Pronto se comenzarán varias obras públicas con el fin de conjurar la crisis obrera.

Combate encarnizado.—Los rusos avanzan.—Fuerie cañoneo. Madrid 8 á las 9'15

En Mukden el día 6 á las siete se trabó un encarnizado combate en el flanco derecho.

Las pérdidas experimentadas por los rusos fueron mayores que las sufridas en Liaoyang. Los japoneses los tuvieron superiores.

Los alrededores de Mukden se hallan devastados. Continúa el avance del centro ruso.

Los rusos atacaron Hanho. Se oye un fuerte cañoneo á la altura de Simminting.

Suceso trascendental.—Declaraciones de Lerroux. Madrid 8 á las 9'15

Barcelona.—En un mitin republicano electoral el batallador diputado D. Alejandro Lerroux dijo que los jefes de su partido trabajan con actividad en la preparación de un suceso importante que evitará que España caiga bajo la férula de Alemania ó Inglaterra y que este suceso «sacrificará la vida de muchos republicanos».

La flota del Mar Negro. Madrid 8 á las 9'15

Viena.—Se asegura que Rusia gestiona el paso por los Dardanelos de la flota del Mar Negro.

Guerra ruso-japonesa. Gran victoria rusa. Madrid 8 á las 9'15

Ataques confirmados.—Bajas japonesas. Madrid 8 á las 9'15

San Petersburgo.—El generalísimo Kuropatkine confirma que fueron rechazados por el enemigo en los combates sostenidos á la derecha de Hunho, Goutolin, Kondiaz, colina de Pontiloff y Kondiolisan.

Añade el generalísimo ruso que han sido capturados 100 soldados japoneses y que en los citados combates los nipones tuvieron 30 oficiales y 2,000 soldados muertos.

El centro japonés forzado.—Noticias favorables.—Nogi rechazado. Madrid 8 á las 10

París.—Circula el rumor de que el ejército al mando del generalísimo Kuropatkine ha forzado el centro de las fuerzas japonesas.

Las últimas noticias que se reciben del teatro de la guerra todas son favorables á los rusos.

Se confirma que en todos los ataques el ejército del general japonés Nogi ha sido rechazado.

Los rusos esperan obtener en Mukden una gran victoria.

Alcance de última hora

Cierre de teatros. Madrid 8 á las 14'20 (URGENTE)

Mañana tendrá lugar la clausura de los teatros para protestar de la orden dada por el Gobernador de Madrid referente á la hora de cerrar los teatros.

El Gobierno ampara al Gobernador. Este no dimite. El Gobierno lamenta la resolución de las Empresas.

Una cruz.—Donación de un automóvil.—Del Congreso marítimo. Madrid 8 á las 14'30

El Rey ha concedido la cruz del mérito militar al capitán de artillería Sr. Luis Carvajal.

S. M. ha donado dos automóviles al regimiento de ingenieros de esta Corte.

Ha llegado el contraalmirante Concas, que viene de representar á España en el Congreso Marítimo que se acaba de celebrar en Amberes.

El suceso anunciado por Lerroux. Madrid 8 á las 14'30 (URGENTE)

El Gobierno dice que ignora el suceso anunciado por Lerroux en el mitin de Barcelona, cuya noticia llevamos telegrafiada.

La ceniza. Madrid 8 á las 15'35 (URGENTE)

En la capilla de Palacio se ha verificado, con toda solemnidad, la tradicional fiesta de la imposición de la ceniza.

El Obispo de Sión, revestido con los ornamentos episcopales, impuso la ceniza á SS. MM. el Rey y á la Reina Madre, Príncipe de Asturias é Infantasa, á los grandes de España, á los señores que componen el cuarto militar del Rey y á los palatinos.

Asistió toda la corte de Palacio. La Bolsa. Madrid 8 á las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Interior contado . . . 78'55 Interior fin de mes . . . 78'70 Amortizable 5 por 100 . . . 98'25 Banco de España . . . 455'50 Compañía de Tabacos . . . 408'50 Francos . . . 31'65 Libras . . . 00'00 Exterior de París . . . 92'55

FABRA S. RUSIÑOL

ANANT PEL MON Edición de lujo las dos obras á 1 PESETA el tomo

Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 91

Manual de las atribuciones de los Alcaldes de los ayuntamientos de los ayuntamientos en el gobierno municipal de los distritos municipales, 6 ptas. por Fernán Abela.

Manual de la contribución Territorial y de Amiariento por redacción de Consultor de los Ayuntamientos, 6 ptas.

Manual Enciclopedia Teórica Práctica de los Juzes dos Municipales, por Fernán Abela, 1 peseta.

Manual de Secretario de Ayuntamiento ó Tribunal Municipal, por Fernán Abela, 1 peseta.

De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

Almacenes Montaner SINDICADO 2 A 10.—MILAGRO 1 A 11

Pañería y sastrería para señoras y caballeros. Gúndes y selectos surtidos en todas las sociedades.

Sastrería á la medida para caballeros, y niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figuras inglesas y españolas.

Sastrería á la medida para señoras. Construcción de toda clase de prendas para señoras bajo modelos y figuras de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrería.

Sastrería á la medida para militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería para los señores sacerdotes. Marineros, paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, damascos, brocateles, cintos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino.

Estatuaria religiosa de la casa Vayredes. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.

Comisaría á la medida y confección de blanco. Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa. Cortinajes y alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

PIANO Se vende uno en buen estado. Darán razón, Centro de Anuncios.

13 FOLLETON DE LA ULTIMA HORA

Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso

POR PONSON DU TERRAIL

po. La necesito porque juré á la reina que nadie vería mi rostro.

—¿Y á qué viene ese juramento?—preguntó el fisgón Pistache que no encontraba nada de particular en el rostro de Galaor que le contestó:—Cuando vuelva del castillo te lo explicaré.

El acento autoritario de Galaor subyugó á Pistache que obedeció yéndose en busca del antifaz con el que volvió á Galaor que le contestó:—Cuando vuelva del castillo te lo explicaré.

—¡Pasol! ¡Pasol!—y al ver á un hom-

bre enmascarado, cosa que no se veía desde el reinado anterior, la muchedumbre se apartó á un lado movida por la curiosidad.

—Un coloso que llevaba un traje todo é bordado con oro, un caballero de la Turena alta, que habría aturdido á un buey de un puñetazo no se apartó como los demás y respondió:—Esperad, señor gallito, á que os toque el turno.

—Si habláis por vos y por los demás está bien, pero yo no tengo que ver con eso. —¡De veras! dijo el coloso, y Galaor replicó:—Y tanto, como que voy á probaroslo, ¿por qué Su Majestad la reina no permite que entre todo el mundo? Pues, porque está enferma, yo me propongo curarla. Soy un médico español que hizo voto de no permitir que le viesen el rostro hasta después de curar á la reina Margarita, y, con la ayuda de Dios espero curarla, y entonces tendréis bailes, fiestas y torneos.

—¿Y la curaréis pronto? preguntó una dama. —Esta misma tarde quedará curada. —¡Viva el médico español!—gritaron todos entusiasmados, y el coloso se apartó á un lado.

Los lansquenetes, que no conocían los secretos de Pont Ribaud y creían que la reina estaba enferma, dejaron pasar á Galaor que, en el primer patio, halló á Magdalena que se acercó á él preguntándole si era el mismo que hablara por la noche con la reina. Respondió afirmativamente y la joven le hizo pa-

sar por antecelas y salas llenas de gente que se asombraban mucho al ver á un enmascarado, pero los rumores del exterior habían llegado hasta allí, y se sabía que era un médico español que se proponía curar á la reina, y ésta, por su parte, no se presentaba obstinándose en permanecer encerrada en sus habitaciones y los que habían logrado penetrar en el castillo se seguían fuera.

Atravesaron muchos salones y después la camarista abrió la puerta de un corredor secreto, y cuando estuvieron en él y cerró la puerta, dijo la joven á Galaor que se podía quitar la careta. Siguieron andando y de este modo llegaron al dintel no del camarín, sino de la regia cámara en la que esperaba Margarita.

Vestía la reina un magnífico traje de terciopelo negro, y no tenía cara de enferma, sino que, al contrario, parecía más hermosa que nunca, y, al verla, díjase que no pasaba de los treinta años, pues conservaba aquella graciosa sonrisa celebrada por Brantome en sus obras postumas.

Dió á Galaor la mano para que se la besase y le dijo:—Venid, paladín mio, y contadme cómo desempeñasteis vuestro cometido. Galaor contó con mucho gracejo cuanto le había ocurrido á Idolina y á él, y de qué modo les libertara en la Cruz de Oro el padre Isidoro que le tomara á él por un príncipe. Este detalle hizo sonreír á Margarita que preguntó:—¿Y no os dijo nada Idolina?—No, me respondió, cuando le lo supli-

qué, que V. M. me lo explicaría todo y á eso vengo,—respondió Galaor que parecía tener muchos deseos de saber á qué atenerse.

—¡Paciencia! Todo llega para aquel que sabe esperar, y ahora escuchadme,—dijo Margarita, y Galaor se inclinó. —Sois gascón, y como es natural, valiente y nada tonto. Aquí donde me veis, yo reina de Francia, estoy presa y á merced de ese rústico Pont Ribaud.

—Señora, con lo que me dijisteis hay bastante: ahora mismo me voy á atravesarle de parte á parte,—contestó el caballero Galaor, y dió un paso hacia la puerta.

Detávole la reina con un ademán y le dijo:—Sois un aturdido; escuchadme: Si estoy aquí es porque el rey lo ordenó, porque en el Louvre tengo enemigos que me calumnian,—añadió con acento desafiado,—el rey está completamente dominado por la duquesa de Beaufort, y estoy en desgracia, pero si yo pudiese hablarle á solas aunque no fuese más que una hora todo cambiaría.

—Así lo creo,—contestó Galaor que se dijo que jamás había visto una mujer más hermosa que Margarita, que prosiguió:—Por desgracia el rey es débil, no puede venir á Amboise y tiene miedo de hallarse á solas conmigo y por mi parte tampoco puedo ir á buscarle porque estoy presa. —Yo libertaré V. M. —¿Vos solo? —Yo solo,—respondió con orgullo

Galaor,—no sé aún cómo, pero ya hallaré medio de lograrlo. —Sería preciso sacarme de aquí. —Saldrá Vuestra Majestad esta noche. —¿Y me acompañaréis á donde vaya? —A todas partes. —Sois un valiente caballero, pero conviene que no olvidéis una cosa: que es preciso que pueda huir del castillo y llevar de delantera quince ó veinte leguas á los que me puedan perseguir. —Os juro que así se hará,—contestó Galaor, y la reina se levantó del sillón, y cogiéndole de la mano, le dijo:—Voy á cumplir lo prometido,—é hizo que Galaor la siguiese á su camarín en el que estaba el retrato que se parecía tanto al joven. —¿Sabéis quién es ese señor? le preguntó.—Muy bien pudiera ser vuestro padre.

—No,—respondió Galaor, y Margarita con aire tan solemne como la voz le dijo:—¡Es Enrique IV, rey de Francia! Galaor lanzó un grito y quedó como deslumbrado, y su emoción fué tan grande, que permaneció inmóvil ymudo contemplando el retrato mientras que la reina, decía en voz baja á la linda camarista:—No es posible que sea la casualidad sola la que hace semejantes milagros. Este joven debe ser hijo de mi real marido que fué siempre muy mujeriego y aficionado á devanesos y tuvo mucho partido entre las navarras.

Galaor consiguió al cabo dominarse y dijo:—No sé, señora, si la casualidad se burle de mí, ni si tengo ó no en mis venas

sangre real, pero mañana juro que lo sabré porque mañana habrá arrancado á vuestra majestad de poder de Pont Ribaud y galoparé á la portezuela de la litera en que viajará mi soberana libre y respetada de todos.

Tendióle Margarita su mano diciéndole:—El rey Enrique hablaba con tanta fiereza, y hasta tenía vuestra misma voz cuando era joven.—Inclinóse emocionado Galaor, y la reina añadió:—Ahora ya sabéis lo que espero de vos, jidos y que Dios os guarde—y con el gesto le dió á entender que podía retirarse.—Poneos la careta,—ordenó la reina,—y así podéis llamar la atención á algunos guardias reales veteranos que conocieron al rey en su juventud.

La camarista que había oído y presenciado todo, acompañó á Galaor que salió con la cabeza erguida y palpitándole con fuerza el corazón. Después de ponerse la careta y en el momento en que se internaban en el corredor, dijo:—¿Conocéis, hermosa señorita, un refrán de mi país que dice: «ayúdate y el cielo te ayudará»?

—Es un refrán, como casi todos, muy sabio. —Pues bien: voy á ponerlo en práctica. Ya comprenderéis que por muchas estocadas que dé mi espada, no puedo vencer sola á los doscientos lansquenetes del señor de Pont Ribaud. De manera que no cuento sólo con mi tizona sino además con la inteligencia que Dios da á los gascones cuando nacen al no poderles regalar la mayor parte de las veces ni tierras, castillos ni escudos,—

# Carne líquida del Dr. Valdés García

## DE MONTEVIDEO

### ALIMENTO TÓNICO RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácense las imitaciones.

Unicos representantes en España: Llobet y Martorell—Barcelona.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, RYALOE, MATIOES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

**Doméstica bobina central**  
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOOK Y C<sup>o</sup>

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLOBOA, Jaime II, 4

INOA, San Bartolomé

### Servicios de la Compañía Transatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orotava el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e isla de Santo Domingo.

**Línea de Venezuela Colombia**  
El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Otago, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Orotava, Coto y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curazao.

**Línea de Filipinas**  
El día 4 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor O. LOPEZ y LOPEZ para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mersaún y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Casablanca, Mersaún, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y jueves.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.**—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios Comerciales.**—La recolección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.  
Para informes, acúdase a los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

### INSTITUTO ESPAÑOL

—DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES—

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Credit Liónais.—Capital de garantía 150,000 pesetas.  
—Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas.

EL INSTITUTO ESPAÑOL cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su beneficio fin atiende a que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más o menos gana disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias a los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y de en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 a 64 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Branca 14.—Médico Inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.  
AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Oiro Pastor García.  
No confundirlo con otras Sociedades.

### Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, y New Orleans.  
Saldrá de este puerto el día 8 de Marzo el magnífico vapor español

### PIO IX

clasificado en el Lloyd's, 100X A. I.  
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.  
NOTA.—Siendo la cabida limitada se suplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso cuanto antes, advirtiéndoles que la carga no se admitirá, si no está previamente comprometida la cabida respectiva.  
OTRA.—La carga que esté comprometida se admitirá en las lanchas preparadas al efecto los días 6 y 7 del corriente.

### Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litínicas-Magnesianas.  
No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

**Medalla de Oro—Paris 1900**  
Recomendadas por los más eminentes médicos.  
Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.  
Eficacísimas en el reumatismo, gota y artritis en todas sus manifestaciones.  
De éxito seguro en el herpes, seborrhea, eczemas y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre.  
Insustituibles para las afecciones de las vías genitales urinarias de la mujer.  
Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.  
La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones e intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.  
Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.  
Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela, Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona Palma: Centro Farmacéutico.



### LA BALEAR

PELAIRES—1—PALMA

Casados de lujo y económicos para Señora y Caballero

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELEGANCIA ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre casado higiénico marcos Penroé é hijo.—Patente por 20 años número 35 005.—Certificado por eminencias médicas acredita la bondad higiénica de este casado.

### Isla marítima

VAPORES

Cataluña, Islaño, Lulló, Belver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes

Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes a for-fait en conocimientos directos para Cote, Gibraltar, Tánger, Londres, Liverpool, Glasgow, Ulj, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam ya principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje vía Argel.  
Para informes y despacho: Oficinas de la Isla Marítima.  
NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos al así conviniere.

### Depilatorio imperial

DEL DOCTOR PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

### OBRAS

de Tolstoi (Conde de León)  
á una peseta el tomo  
Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.  
Amor y Libertad, 1 tomo.  
¿Qué es el Arte? 1 tomo.  
Polikuchka, 1 tomo.  
La Sonata de Kreutzer 1 tomo.  
Novelas Cortas, 1 tomo.  
Lo que debe hacerse, 1 tomo.  
El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.  
Placeres Cruels, 1 tomo.  
Año y Ocho, 1 tomo.  
Iván el Imbécil, 1 tomo.  
Mi Confesión, 1 tomo.  
Ana Karenine, 2 tomos.  
La Guerra y la Paz, 3 tomos.

### Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche.  
Manual de esgrima.  
Manual de equitación.  
Manual del relojero.  
Manual del tintorero sacamanchas.  
Manual de topografía.  
Tratado de velocipedo.  
Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero.  
El consultor de Negocios legales.  
Tratado de fotografía.  
Tratado de pintura industrial.  
Manual de Medicina y Veterinaria.  
El Baremo universal y cuentas hechas.  
Estas obras se venden al precio de 5 pesetas encuadernadas en tela y doradas.  
Manual de jabonería y perfumería.  
Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

### Leçons

De langue française, grammaire, conversation, correspondance, par Monsieur français d'esperit cultivé.  
Informarán Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia—10.

### Se vende

Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede vérselo funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

### Niñera

Falta una para una familia que vive en Palma.  
Informarán Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia—10.

### Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábricas, uno de planta baja y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina. Informes: Centro de Anuncios.

### Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.  
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris.  
Les infirmes de Paris, por J. B. Enseñat.  
La ciudad y las sierras, por Esa e Quevedo.  
La hija maldita, por Emile Richebowig.  
Beatriz Caci, por D. J. Guirriari.  
De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

### Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.  
Venta de tierras refractarias.  
FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277.  
DESPACHO.—Princesa y Otonera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

### Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent 1 Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Co.thers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Sinks.  
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grusas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.  
Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

### Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorréas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Oartera, 2.

### NUEVO ALMACEN

Desde hoy queda instalado en la cochera de la estación ferroviaria de esta ciudad, un considerable depósito de yeso y cemento de superior calidad y reducido precio; lo cual estará abierto al público desde las 6 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde en todos los días laborables, siendo su precio á 1'15 pesetas la cuartera de yeso, y á 70 céntimos de peseta el quintal de cemento, con la condición que no se prestan pesos ni ningún otro envase para el transporte de tales géneros.  
Para más informes véase con el dueño, Juan Buadas, Calle de Palmer núm. 2.

### Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Río Janeiro, saldrá el día 20 de Marzo corriente del puerto de Barcelona el vapor español

### Argentino

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NO MAS PELO BLANCO

### Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.  
Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

Imprenta de J. Tous, San Bartolomé, 32